

s i n f r o n t e r a s

nosotros y la reacción internacional

Como podrá ver el camarada lector que me siga a través de la excursión que vamos a hacer por distintos países, continúa siendo un bello mito—y por lo mismo que bello, no realizado—la implantación en la tierra de una relativa libertad que permita al individuo, no gozar en absoluto de todos los atributos humanos y de todos los encantos de la naturaleza, sino tan sólo mirar, por una rendija, el espectáculo maravilloso de un mundo mejor.

Alguien dijo que la civilización capitalista está desmoronándose. Que este aserto es verdad lo prueba concluyentemente el hecho de que, en todas partes, ya en América como en Europa, en Asia como en África y Oceanía, la reacción va consolidándose y adquiriendo carácter muy alarmante para todos los que amamos la vida sin trabas ni corlapias.

¿Qué representa, para nosotros, para todos los hombres que aspiramos a una justicia y a una libertad, este encadenamiento sucesivo de militaradas que van produciendo en muchas naciones? ¿No es éste acaso el signo más evidente de la descomposición burguesa que se ve obligada a recurrir, para sostener, a un puntal, a un apoyo que, en muchas ocasiones, puede trocarse en piqueta? Indudablemente. Nunca adopta tantas precauciones un sistema, ya sea de gobierno ya de moral, como cuando se halla al borde mismo del precipicio. Cuando una institución se siente fuerte, segura, sabe que se basta a sí misma para sostenerse y no solicita el concurso de nadie. Pero, cuando la consunción—indiferente o repugnancia popular—mina las bases mismas de tal o cual institución, inmediatamente, para aparentar precisamente aquella fuerza de que carece, apóyase en el brazo de la fuerza armada y amordaza, encadena y hasta asesina a quienes tienen la osadía de proclamar—alto o bajo—la decadencia de un régimen caduco o el despuntar magnífico de una aurora justiciera.

Que esta aurora de justicia se acerca nadie lo duda. La roja sangre de tantas víctimas caídas en holocausto al anhelo superior que anida hoy en numerosos pechos humanos, no ha de ser estéril. Al aglutinarse—masa de impulsos arrolladores—formará, creará, el sol de equidad que, iluminando y caldeando las conciencias todas fecundará la tierra para que surja de ella la espiga de la Libertad.

Que nadie duerma en esta noche preciosa. Los adalides de la libertad deben hallarse ojo avizor para que, cuando las conciencias despierten ante los destellos del nuevo sol, puedan ellos, cogidos de la mano con sus hermanos, emprender el camino hacia la liberación total. De lo contrario—si al venir la aurora nos encontramos dormidos—habrá sido, nuevamente esterilizada la acción bienhechora; del ideal.

¡Camaradas! La reacción burguesa—el fascismo internacional—está en pie de guerra. La persecución, encarcelamiento y deportación de camaradas nuestros en todos los países—monarquías, repúblicas, soviets—nos demuestran que ha empezado—con más rigor que otras veces—la cruzada capitalista para aniquilarnos. Prevengámonos pues, y, por medio de nuestra acción solidaria, por medio de nuestra actuación francamente anarquista y, sobre todo, por medio de nuestra continua e interrumpida, propaganda, afirmemos de

Italia

PAGA 1.200 MILLONES PARA COMPRAR EL DERECHO DE MORIRSE DE HAMBRE

En el país no se produce bastante trigo para el consumo a pesar de que el sindicalismo fascista organizó un movimiento entre los campesinos para trabajar catorce horas cuando se trabajaban doce.

Triunfó el movimiento pero de nada sirvió el triunfo ya que Italia se ve en la necesidad de importar cereal.

El gobierno, paternal como siempre, grava la importación de trigo consiguiendo así que vaya el pan mucho más caro.

Italia consume 80 millones de quintales al año. Esta suma se divide en otros dos correspondientes al trigo producido y al importado. El trigo que producido en Italia vale 129 liras, vale importado 83.

La diferencia de 46 liras equivale a los derechos arancelarios.

Resulta, pues, que Italia ha de pagar a los trigueros del país el cereal y también ha de pagar un precio exorbitante por el pan procedente de trigo de otro país. Aunque en Génova vale el trigo de fuera 83 liras quintal se encarece hasta 129 automáticamente por los derechos aduaneros.

El pueblo italiano paga 1.120 millones de francos oro en un año para comer el pan que produce y los derechos escandalosos de la Aduana.

Todos hemos podido ver estos días en «La Vanguardia» una fotografía vergonzosa reproduciendo el acto de pasar revista Mussolini a sus partidarios mientras éstos le saludan elevando el puñal en la mano.

Las camisas negras han hecho servir el puñal para arrancar los ojos a un hombre indefenso como Angelo Capanelli, para asesinar a un socialista indefenso también como Matteotti y para una serie de «valentías» por el estilo. Ahora se han entrevistado Litvinof y Grandi, jefe del primero de la diplomacia fascista roja y el segundo de la diplomacia fascista negra.

Es curioso subrayar que no hay amistad tan perfecta como la que existe entre la acamiasa roja y negra. Mientras los corifeos del comunismo van por toda Europa anunciando el advenimiento del fascismo que amenaza como el enano de la venta, sus amigos estrechan la mano del asistente de Mussolini.

Unos y otros se dedican a atracar sistemáticamente a los trabajadores; a encarcelar y fusilar a los hombres dignos; a escatimar el pan a todos excepto a los burócratas; a llenar el mundo de enfáticas notas; a pastelear internacionalmente atacando rusos e italianos al malhechor Briand y banqueteando Litvinof, el bolchevique, con el malhechor Mussolini; a alimentar la política del hambre para que la padezca el mayor número de hombres; a servirse de la incultura para establecer escuelas de veneno bolchevique o de veneno fascista.

Los patronos y los obreros industriales de Italia, han acordado rebajar el 8 por 100 de los jornales

manera indestructible, en todos los corazones y en todos los cerebros el grado afán de Libertad.

J. ELIZALDE

Barcelona, 1 diciembre 1930.

América

UN LIBRO MUY DOCUMENTADO SOBRE LA ESCLAVITUD ACTUAL DE LOS NEGROS

¿Cómo se comprende la mentalidad de los americanos martirizadores de Sacco y Vanzetti, leyendo el reciente libro de Magdalena Paz, titulado «Frère noir» (Hermano Negro).

Margarita Paz ha querido darnos una impresión viva del país del dólar y lo ha conseguido.

Empieza por explicar cómo hacia 1619 iban los barcos negros a la Costa de los Esclavos para arrancarlos violentamente de tierra africana y conducirlos a lo que fueron después Estados del Sur de Norteamérica (Luisiana, Florida, Mississippi, Virginia).

Margarita Paz describe la caza de esclavos, las ventas, la separación de padres e hijos y otra porción de salvajadas consumadas por los «civilizados» blancos hasta que el día 22 de setiembre de 1862 el presidente Abraham Lincoln «decretó» la desaparición de la esclavitud.

Pero ¿qué resultó luego? Pues que la libertad «decretada» era peor que la esclavitud. Nadie aceptaba contacto, vecindad ni trabajo en común con negros.

Hospitales y escuelas son para los blancos. Los negros reciben salvajes en pleno rostro. Hasta los serenos cristianos se niegan a recibir negros en sus iglesias. En 1866, cuatro años después de proclamada la libertad de los esclavos fundan los protestantes el Ku-Klux-Kan para mantener la supremacía blanca.

La gente del Ku-Klux-Kan martiriza a los negros, rapta a éstos y los conduce a parajes desolados haciendo jugar el látigo. Si un negro se distingue por cualquier mérito se le hace saber que tiene 24 horas de tiempo para desaparecer.

¿Y la ley de Lynch? Fue creada por el juez de tal nombre para «suplir la flaqueza» y desfallecimiento de la justicia». Se usó contra los negros como constante instrumento de suplicio. He aquí la explicación de un caso que describe Margarita Paz: Un granjero blanco de Georgia se negó a pagar cierta cantidad que debía a un negro. Un día apareció asesinado el granjero blanco a tiros sin que pudiera determinarse el menor indicio sobre el hecho. «El asesino debe ser un negro», dijeron los blancos a coro. Inmediatamente empezaron a eliminar a cuantos negros suponían parientes, amigos o vecinos del paria ellos culpable. Entró los negros asesinados había un tal Turner. Cuando la esposa de éste se enteró de que era viuda, maldijo a los blancos y éstos decidieron vengarse. Enterada la desdichada viuda se ocultó en una casa de campo pero una masa enorme de blancos acudió ahullando, suspendió a la negra de un árbol, roció su cuerpo con petróleo y empezó a arder. Uno de aquellos salvajes observó que la negra estaba en cinta y que en las entrañas de la víctima latía un nuevo ser. Se acercó a la mujer, abrió por completo el vientre de ésta y aplastó de un puntapié la forma humana naciente.

Hechos parecidos se registran a diario en los Estados Unidos en estos tiempos. Para atribuir a tan salvajes actos su verdadera significación, recuérdese que la justicia representada por sus magistrados, los sheriffs (oficiales de policía) y toda la gente de orden van a la

cabecera de las turbas cuando se consuma un lynchamiento.

Muchos blancos callan cobardemente al presenciar tamaños «entados». Una sola palabra de protesta les haría perder su empleo, destino o situación.

Constantemente se habla de los «programas» o asesinatos de judíos en masa en Polonia y en otros países. Hay que advertir que los asesinados son siempre israelitas pobres ya que los ricos viven prestando a la nobleza y recibiendo halagos. Bien está la protesta contra el terror del salvajismo católico contra los hebreos, pero sépase que hay en Norteamérica 12 millones de negros y que todos ellos reciben un trato de perros rabiosos, siendo vapuleados, arastrados y quemados por los salvajes blancos.

Magdalena Paz levanta una voz alta y digna contra tanta monstruosidad, revelando los hechos más repugnantes. Agradezcamos el interés de la autora por el hermano negro mártir del terror blanco que sólo quiere dominar esclavos o asesinarlos.

Leyendo estas notas recordamos viejas narraciones cubanas buscadas con interés en la adolescencia.

Aquel negro Pancho, quedó sólo en el ingenio con su «amita» como decía el esclavo, la propietaria.

Era Pancho un esclavo que miraba con buenos ojos a la propietaria, rolliza y petulante.

Hallándose sólo con ella, se atrevió a rozar la mano de la dueña del ingenio. Díose ésta cuenta de lo que tenía por espantosa profanación y al llegar el dueño delató al negro.

—Dioscientos azotes sentenció el salvaje blanco.

Trabajaba cerca de Pancho un compañero digno, de color él como el otro, pero de inteligencia más despierta.

Hallándose Pancho con las espaldas sangrientas y la cabeza llena de llagas después de recibir los doscientos azotes explicó a su compañero lo ocurrido en el ingenio.

—Te están bien esos azotes—replicó el otro—Si siendo esclavo miras con buenos ojos a la persona que te tiene en esclavitud no mereces doscientos azotes sino doscientos millones de paños.

La historia de Cuba es la historia de la esclavitud. Se advierte en libros tan documentados como el de Fernando Ortiz «Los negros esclavos» que merece ser exhumado y comentado para advertir las canalladas, las cobardías y los crímenes de los «amitos» dignos ascendientes de los negreros de nuestro tiempo que sustituyen aquí la trata de negros por la trata de blancos que algunos llaman elecciones.

El obrero inconsciente se ha erigido en autómatas de la burguesía porque defiende un partido político que lo deslumbró con palabras, pero que es una concentración de ametralladoras. El proletario sabe que la lucha por la abolición de la urna, es internacional, porque junto a la urna se encuentra el sicario burgués empuñando el látigo que nos ha de esclavizar desde el poder. El obrero ha de procurarse el mayor grado de cultura posible para hacer frente a las próximas luchas sociales y cambiar la inmunda taberna por la hermosa biblioteca.

Inglaterra

UN ACORAZADO CONSUME COMO 40 MIL BOCAS QUE COMAN NORMALMENTE

No pasa día sin que en periódicos y revistas leamos las más absurdas observaciones relativas al endémico paro forzoso en Inglaterra.

Bueno será combatir con cifras la retórica y decir que según «The Childrens Newspaper» gastó Inglaterra en 1913 la suma de 78 millones de libras en preparar la guerra. En 1929 gastó, según aquel periódico, 115 millones para preparar otra guerra. El conflicto europeo costó a Inglaterra 5 mil libras por minuto. Con lo que se gasta en milicia, marina, aviación y burocracia podrían ser millonarios los ciudadanos ingleses que duermen en el barrio de Whitechapel (distrito V de Londres) entre puerta y puerta, al raso, y los que no trabajan en todo el país mientras los mineros y los siderúrgicos tienen que hacer jornadas de duración criminal.

Con lo que se gasta en Inglaterra en barcos y marinos de guerra podría suprimirse en el país el escrofulismo, la tisis, la peste y la vivienda insalubre. Con lo que se gasta en burocracia podría tener cada inglés doce carreras científicas.

Con lo que se gasta en aviación militar se suprimiría el hambre de los pequeños... y de los mayores.

Con lo que se gasta en ejército podría disponer cada familia de una pradera y de un bosquecillo.

Con lo que se gasta en gaseosa de presidios y cárceles se podría pagar la cuantía de todos los robos que condenan monstruosamente los tribunales y que se deben al hambre.

Con lo que ingresa en las arcas de los mastodontes de la burguesía inglesa procedente de todos los rincones del globo, podrían trabajar doscientos millones de seres más con salarios triples y mitad de jornada.

La diferencia entre el gasto de la guerra (5 mil libras por minuto) y el gasto de la paz (800 libras por minuto) es de 4.200 libras por minuto en Inglaterra, lo que equivale a más de 6 millones de libras esterlinas por día. Con lo gastado en las guerras por todos los beligerantes habría para cubrir de jardines la tierra y para que desaparecieran las enfermedades por completo.

Un acorazado inglés consume tanto como 40 mil bocas. En realidad puede decirse que el acorazado gasta, no como gastan cuarenta mil bocas, sino como gastarían éstas normalmente si no hubiera acorazados.

Después de estas cifras y de estas noticias creemos absolutamente ocioso hablar de los estragos del paro forzoso. Un país gobernado por socialistas de su majestad es así: imperialista, pobre de solemnidad, conservador y puritano. Merece esas plagas ya que soporta a sus gobernantes, verdugos de la India y del resto del mundo colonial sometido a Inglaterra pero con la particularidad—y terminamos con la estadística—de que por cada tres mil indostánicos hay sólo un inglés armado que los hace bajar la cerviz como si fueran bueyes.

(trabajadores)

leed y propagad «tierra y libertad»

propietarios del campo obtener del mismo su mayor rendimiento facilitaría la solución de este problema, ya que aumentando sus utilidades no habrían de tener inconveniente en dar una participación de las mismas a los trabajadores.

Los propietarios, según el periódico a que nos referimos—«El Sol»—, deben obtener mayor rendimiento, ya que así aumentarían los jornales.

Nos parece que la afirmación justifica la actitud de los pobrecitos propietarios que si pagan tan mal, según se deduce de las quejas, es porque la tierra les da poco. Estamos por hacer una suscripción para los desdichados propietarios cordobeses.

«El Sol» es uno de los periódicos más jesuiticamente burgueses. A pesar de su revolucionarismo de estos últimos tiempos todos recuerdan que durante cierto tiempo ensalzó a Primo de Rivera que no debía llamarse Estrella sino Estrella porque guiaba los destinos de España a la felicidad.

SALVATELLA

Se ha celebrado en San Sebastián un Consejo de guerra contra el ex-federal y ex-ministro romanista, Joaquín Salvatella, por desacato al rey.

El defensor ha pedido en estrados la absolución al rey, no al tribunal.

El procesado ha dicho que no pasó a la monarquía por medrar, sino por todo lo contrario. Ha terminado diciendo: «Mi hogar hoy es uno de tantos. Tal vez como el vuestro, como el del proletariado de la espada que vive del honor a fuerza de virtud».

Estas palabras son dichas a los propios jueces que han de sentenciar, es decir al «proletariado» de la espada. ¡Y aún se habla de Muñoz Seca!

VALLECAS

Tras larguísimo años se ha visto la causa de Vallecas, dictándose absurdas condenas después de hacerlas efectivas por el tiempo pasado en el sumario, mientras los procesados han sido no sólo presos sino que se les ha martirizado sin condena, lo que prueba que aquí se hace con los detenidos cosas mucho más graves de las que puede contener una condena.

LOS REVOLUCIONARIOS

¿Cuántos revolucionarios hay en España? A juzgar por las informaciones policíacas, diez o doce millones. Según A B C todos los que no pueden cenar (y son legión). Según los obispos de levita o de báculo, todos los que no van a la iglesia. Total: unos 18 ó 20

millones de revolucionarios que están quietos y unos millares de «pacifistas» que encarcelan, matan, producen catástrofes, calumnian y roban.

¿QUE PASA?

El régimen político actual no sabemos qué se propone.

Una de dos: o cambia o perece. Si cambia, gobernarán los liberales o los émulos de Primo, Anido en primer lugar. En su intimidad no cambiará.

Nadie sabe nada de nada. Es un período el actual que deja gran margen al humorismo y a la tragedia. La gente habla al oído. Los primates de toda suerte de agrupaciones tienen un aire de esfinges aunque sin secreto. Un personaje a quien crees conservador redomado, habla de revolución, de una lluvia de tercerolas. Un revolucionario trepidando, habla de asuntos pacíficos y de vivir en paz. Se respira la subversión de los sacristanes y el acomodamiento de los revolucionarios.

En el partido republicano hay conflicto porque los republicanos recientes son intelectuales y los otros, los clásicos, no. Se lucha en el seno del republicanismo por las carteras y hay muchos republicanos que están dispuestos, como Léroux, a firmar sentencias de muerte. Entre los estudiantes no hay paz. En

realidad quieren que no se les considere como hasta ahora, materia explotable. Los católicos no están conformes y se sienten capaces de explotar hasta a la mosáxima Caraba.

PONS-BLANCO

Blanco sigue preso en Francia. Después de ser entregado Pons al fascismo español es posible que a su compañero de cautiverio, Blanco, no se le entregue a España.

No hay que decir con qué esperanza se espera que Blanco pueda sustraerse al terrorismo de Berenguer y la ira que produjo la entrega de Pons.

EL AYUNTAMIENTO

¿No habéis leído alguna vez en momentos de modorra las sesiones del Ayuntamiento? Poned juntos a los charlatanes de plazuela y a los analfabetos; añadid cuatro gotas de estupidez y un torrente de mala intención; agitada la mezcla y un miligramo envenenará a todos los habitantes de Barcelona.

PARTO TRIPLE

Una mujer pobre ha dado a luz tres hijos. ¡Se necesita humor! Los periódicos dan detalles de cómo ha ido el parto. Lo que no dicen es cómo van a mantenerse los hijos.

LOS BOMBEROS

Todos pueden recordar que el primer día de huelga general se quemó un autobús en la Granvía cruce con la calle de Urgel. Todos pueden recordar también, que acudieron los bomberos a sofocar el fuego. Los bomberos acudieron en beneficio de una empresa y actuaron como esquirolas de la misma, con una agravante, si puede haberla: esquirolas sin sueldo. Los bomberos han perdido todo derecho a la simpatía de la ciudad.

UNA CONFERENCIA

«En el domicilio del señor Milá y Camps celebraron una extensa conferencia, el general Martínez Anido, el barón de Viver, el conde de Montseny y otros destacados elementos dictatoriales».

Esta noticia ha podido leerse en los periódicos de Barcelona de fecha reciente. Ahora sí que viene bien aquello de que «reunión de rebadanes, ovejas muertas».